

Fundación Oportunidad tiene la misión de brindar a las personas con discapacidad la “oportunidad” de participar en forma activa de actividades deportivas, recreativas y educativas. Busca contribuir a través del deporte al desarrollo integral de las personas en situación de discapacidad, logrando una mejor calidad de vida y su inclusión social.

A través de estas iniciativas se propone desarrollar las capacidades físicas, cognitivas y psico-sociales, para que cada deportista alcance el empoderamiento en el deporte; promover el sentido de identidad y pertenencia al grupo, legitimando lo individual a partir de la valoración y respeto por la diversidad; crear mayor conocimiento y conciencia social sobre la situación de las personas con discapacidad, a través de cursos, conferencias, jornadas, talleres, eventos científicos y culturales y toda actividad dirigida a la educación; hacer extensivo a otras personas el desarrollo de estos deportes en el país, y crear intercambios que nos permitan mejorar las posibilidades de competición a nivel nacional e internacional.

La Fundación está integrada por 50 deportistas, 3 entrenadores, 8 voluntarios, una directora ejecutiva y una secretaria, y un directorio integrado por: Pablo Costábile, Mario Turcio, Federico Méndez y Gonzalo Pittaluga. Además contamos con la auditoría externa de KPMG.

Actualmente dentro de la fundación se están desarrollando los siguientes deportes: Quadrugby, Powerchairfootball, Boccias y Fútbol para personas con Parálisis Cerebral.

A través de demostraciones, actividades en la vía pública y por los medios de comunicación se busca dar a conocer estos deportes y potenciar nuestra misión.

A lo largo del año se han dado conferencias para toda la comunidad, sobre discapacidad y derechos y sobre empoderamiento: el fortalecimiento de las capacidades, en este caso, a través del deporte. Nos proponemos continuar ampliando estas actividades y realizar jornadas de sensibilización en colegios y empresas para favorecer la inclusión y la educación.

Algunas de las conferencias que hemos brindado fueron:

- “Deporte adaptado como herramienta de inclusión y el Quadrugby”, realizada en el Estadio Charrúa y en la asociación APRI.
- “Sensibilización sobre deporte adaptado”, realizada en el Estadio Charrúa, (Noviembre 2012).
- “Deportes adaptados”, realizadas en instituciones como EUTM (Escuela Uruguay de Tecnología Médica), ISEF (Montevideo y Maldonado) e IUACJ (Instituto Universitario ACJ).

Además de las conferencias se han realizado varias demostraciones en diferentes marcos:

- Exhibiciones de quadrugby y powerchair football en los Juegos Nacionales de la Juventud, setiembre de 2013.
- Partido de demostración de Quadrugby en la “Copa de la Amistad”, campeonato de rugby organizado por el Club Old Christians, octubre de 2013.
- Muestra powerchair football y quadrugby en el torneo “Valentín Martínez” organizado por el Club Carrasco Polo, noviembre de 2013.
- Quadrugby en el instituto ISEF. Partidos en conjunto con los estudiantes.
- Partido demostración Argentina vs. Uruguay en el Colegio Stella Maris, abril de 2014.
- Muestra en el gimnasio Guadalupe de Canelones con el fin de difundir los deportes, mayo de 2014.
- Participación en la Expo Fútbol, en el Latu, mayo de 2014.
- Primeros juegos internacionales en Maldonado, Septiembre 2014
- Juegos nacionales de la Juventud, Montevideo, septiembre del 2014
- Juegos de la primera 2014, termas Guaviyú, Paysandu, Octubre 2014
- Demostración en el Gimnasio Guadalupe, Canelones, Octubre 2014

En el transcurso de estos dos años se ha participado en un total de seis campeonatos:

- Quadrugby:
  - Torneo zonal con la participación de Argentina, Chile y Uruguay, en la ciudad de Buenos Aires(2013).
  - Campeonato sudamericano en Colombia, con la participación de siete países latinoamericanos (Noviembre de 2013)
  - Torneo zonal con la participación de Argentina, Chile y Uruguay en la ciudad de Santiago de Chile(Julio de 2014)
  - Campeonato sudamericano en Rio de Janeiro, en el cual participaron ocho países latinoamericanos (agosto de 2014)
  - Campeonato interclubes en la ciudad de buenos aires, (agosto 2014)
- Powerchair football
  - Torneo en Buenos Aires (2013).
  - Mundialito en Río de Janeiro con la participación de las selecciones de Argentina, Brasil, Canadá, Estados Unidos, Australia y Uruguay (mayo de 2014).

Para poder seguir cumpliendo y proponernos nuevos objetivos como fundación es de suma importancia el apoyo que podamos recibir de empresas y personas. Sacar adelante este proyecto y lograr una mayor concientización de la sociedad e inclusión de las personas en situación de discapacidad es nuestro fin principal.

Como logros a alcanzar a mediano y largo plazo nos hemos planteado tener un gimnasio propio, accesible, donde todos los deportistas puedan entrenar.

En este momento estamos entrenando en diferentes gimnasios de colegios y plazas públicas que no prestan.

En el Campeonato Valentín Martínez se realizarán partidos demostración de Quadrugby y Powerchair Football. Cada partido durará 30 minutos y asistirán más de 200 deportistas.

Además, una vez finalizadas las demostraciones quien lo desee podrá vivenciar el deporte subiéndose a las sillas de Quadrugby y compartir con los deportistas su experiencia desde que comenzaron a realizar el deporte.

Se entregará material para que el que quiera conozca más sobre estos deportes y Fundación Oportunidad.

Los saluda cordialmente,

Lic. Sonia Díaz Valdez  
Fundación Oportunidad  
Cel. 099844458  
diazvaldezsonia@gmail.com



